

# EL PARO SE DEMUESTRA ANDANDO

**E**l domingo 19 se celebró la Marcha de los Parados sobre Madrid. Según cifras de los organizadores, unas veinte mil personas se reunieron en el acto que se celebró a las cinco de la tarde en el Palacio de los Deportes, el mismo local en el que la CEOE celebró "un acto de afirmación empresarial" el 5 de febrero. Los asistentes llegaron de toda España en trenes especiales que salieron de Andalucía y Extremadura, en autobuses fiados en varias ciudades, y en coches particulares.

Seis mil parados participaron activamente en la organización de la infraestructura, que se extendía desde la organización en sus puntos de origen al recibimiento en Madrid. A los que llegaron por la mañana se les llevó a la Casa de Campo, elegida como lugar de concentración. Durante todo el día hubo diversas atracciones y actuaciones teatrales en ambiente festivo. La EMT habilitó varias unidades especiales para la conducción de los participantes al lugar de reunión.

El rígido control de la entrada hizo que el acto comenzara con más de una hora de retraso. El primer orador fue Javier Urroz, miembro del Comité Organizador de la Marcha de los Parados. Se refirió a que Madrid era el domingo la capital de los parados y dijo que el acto era un reto a la CEOE.

El segundo orador, Félix Ribeiro, también del Comité Organizador, analizó el acto como "un saludo combativo y solidario que hoy cruzan entre sí los trabajadores de toda España". Finalizó con un poema suyo en el que se pedía un Gobierno de unidad popular. José María Pérez Prim, asesor económico de la Marcha, criticó duramente el pacto de la Moncloa. Denunció las desorbitadas ganancias de algunas empresas, como Telefónica (18.000 millones en el último ejercicio) o el Banco Español de Crédito (6.500 millones).

Carmen de Pablo exigió la expropiación de las tierras no cultivadas y una reforma fiscal "para que paguen más los que más tienen".

Jesús San Martín, despedido de Potas de Navarra y dirigente del SU, con voz mitinera expuso la necesidad de una organización unitaria de los trabajadores en paro, y propuso "la aprobación puño en alto" de un proyecto de resolución en el que se propugna la fundación de un Movimiento Unitario de Parados. Hizo un llamamiento para secundar la convocatoria que la CES (Confederación Europea de Sindicatos) ha hecho proponiendo una hora de paro y otras acciones a desarrollar por todos los trabajadores europeos el próximo 5 de abril en protesta contra el paro.

Finalizó el mitin con la inter-

vencción de Cristino Domenech, líder sindical y dirigente del SU, que acusó al franquismo de haber ofrecido España al imperalismo norteamericano y criticó, al igual que los otros oradores, el pacto de la Moncloa, "que en menos de cuatro meses lo único que ha conseguido es aumentar el paro de 200.000 personas". Defendió las libertades conseguidas hasta ahora, aunque las consideró insuficientes. Afirmó que el pueblo no se ve representado con nitidez en el Parlamento.

La Marcha de los Parados la organizó prácticamente sólo el Sindicato Unitario. Las demás centrales, aunque no la condenaron, se mostraron más bien frías a la idea.

En el Palacio de Deportes estuvieron presentes o mandaron un mensaje de solidaridad, entre otros, los parlamentarios Félix Soler, José Federico Carvajal, Manuel Villar Arregui, Joaquín Sarrástegui, Donato Fuejo, Luis María Xirinachs. A lo largo del mitin, entre las intervenciones de oradores, se fueron leyendo mensajes de adhesión y solidaridad de numerosos políticos y algún escritor como Alfonso Sastre. El Sindicato Libre de la Marina Mercante, la USO de Madrid, la CNT y la UGT también enviaron saludos.

Cuando se anunciaron las adhesiones de los partidos políticos y se leyó un corto mensaje de José Sanromá, secretario general

de la Organización Revolucionaria de Trabajadores, el fervor de los asistentes alcanzó el punto máximo del acto.

Según miembros del Sindicato Unitario, la organización de la Marcha de los Parados ha sido una carrera de obstáculos. A raíz de la reunión de una comisión de parados el día 1 de noviembre de 1977, se decidió organizarla y se fijó como fecha diciembre. Desbordados "por el eco que encontramos en todas las provincias", hubo que retrasar la fecha al 20 de enero. Pero tampoco esta vez se pudo celebrar por coincidir con las elecciones sindicales en las que, por cierto, también votaron los parados, y así hubo localidades en las que —como Miranda de Ebro— participaron cerca de un 85 por ciento de los parados de la localidad. Se elegían representantes de los trabajadores ante el Instituto Nacional de Previsión, SEAF-PPO, Diputaciones, Ayuntamientos y Pleno del Congreso y del Senado para defender los intereses específicos de los parados.

Hasta una semana antes no sabía el Comité Organizador si tendrían o no local para poder celebrar dicha concentración final.

Las facilidades y ayudas de la Renfe, denunciadas por el "ABC", se limitaron a 1.200 plazas precio especial y nada más. ■ G. GOICOECHEA.

Paro declarado ..... 1.377.829  
Paro encubierto (desanimado) ..... 1.200.000  
Número total de parados ..... 2.577.829

Porcentaje sobre la población activa . 9,1  
Cobran el desempleo. 340.000

## DISTRIBUCION DEL PARO DECLARADO POR SECTORES

Construcción ..... 253.122  
Agricultura (+) ..... 249.353  
Industria ..... 231.102  
Servicios ..... 244.213

FUENTE: Sindicato Unitario.



En primera fila, el senador extremeño Moreno de Acevedo, monseñor Iniesta, Joaquín Sarrástegui y Villar Arregui, senadores por Madrid, y el diputado socialista Máximo Rodríguez Valverde. Detrás, entre el público, puede distinguirse a Miret Magdalena, Amancio Cabrera, José Sanromá.